

Opinión

Transformación digital potencia a pymes de Ñuble



Macarena Dávila Vera
Directora regional de Corfo Ñuble

La digitalización se ha consolidado como un recurso fundamental para impulsar el crecimiento y el éxito de las pequeñas y medianas empresas. No solo mejora su organización interna y optimiza el uso de insumos, sino que también aumenta su productividad, competitividad y capacidad de adaptarse con rapidez a los constantes cambios del mercado.

Bajo esta premisa, surgió la Red de Asistencia Digital Fortalece Pyme, un programa impulsado por Corfo que busca contribuir a que las pequeñas y medianas empresas aumenten sus ingresos y mejoren sus niveles de productividad, a través de la adopción y utilización de tecnologías digitales en sus procesos.

En la Región de Ñuble, hace tres años la Universidad del Bío-Bío asumió el liderazgo de este programa, y durante ese periodo trabajó con el apoyo de instituciones públicas, privadas y académicas, en el diagnóstico, capacitación y asistencia técnica a empresas de la región, que estuvieron disponibles para iniciar el camino hacia su transformación

digital.

Más de 550 pymes decidieron dar el paso. Confiaron en la iniciativa y abrieron sus puertas para evaluar su nivel de digitalización, comprometiéndose a trabajar arduamente en la adquisición de nuevos conocimientos que les permitieran modernizarse y poner a su favor las herramientas tecnológicas disponibles.

Los resultados de este esfuerzo son claros: pymes distribuidas en las 21 comunas de Ñuble han integrado recursos y plataformas digitales en sus operaciones, lo que les ha permitido no solo optimizar sus costos, sino también aumentar la visibilidad de sus productos y servicios, e incluso expandir sus horizontes comerciales. Esta transformación no solo les otorga la capacidad de adaptarse a un entorno cambiante, sino también la oportunidad de crecer y competir en un escenario cada vez más dinámico y globalizado.

Hoy estamos cerrando este exitoso programa y quiero destacar el compromiso del equipo Fortalece Pyme Ñuble, de la Universidad del Bío-Bío, que no solo trabajó incansablemente para reducir la brecha

tecnológica entre las empresas de la región, sino que también visibilizó el rol crucial de las mujeres en el ecosistema empresarial, entendiendo que apoyarlas contribuye a reducir las desigualdades de género en el ámbito productivo.

Sabemos que aún queda mucho por hacer, y lo que observamos durante la ejecución del programa fue revelador: avanzar hacia la digitalización no es simplemente una opción, sino una necesidad indispensable para el crecimiento y la sostenibilidad de las pymes, y nuestra región no puede quedarse atrás. Al mismo tiempo, fuimos testigos del esfuerzo, compromiso y la inquebrantable determinación de las empresas de Ñuble y de las personas que las impulsan, los que nos motiva y enorgullece profundamente.

Cada paso hacia la transformación digital de las pymes aporta a la construcción de un futuro más sólido y sostenible para nuestra región, por lo que debemos seguir trabajando para crear un Ñuble más fuerte, innovador y preparado para enfrentar los desafíos del mañana, y posicionarnos como una región dinámica y resiliente en la era digital.